

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8369.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MÁRTEZ 13 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

CARTAS DE PARIS PARA EL DIARIO DE CORDOBA.

La cuchillería francesa sigue haciendo grandes progresos, así la gruesa como la mediana, desde la tiguera y el corta-plumas, el tirabuzon y la lima, la sierra y toda la herramienta de acero que mejoran su temple. En punto á metalurgia, lo que interesa principalmente, no son las maravillosas obras de oro y plata adamasquinadas, al alcance tan solo de los potentados, sino los útiles de uso general, los objetos de carnicería y de cocina y los de aplicacion á las artes y oficios. De eso hay mucho que contemplar y estudiar: cafeteras perfeccionadas inexpugnables; linternas y lámparas de todas especies, incluso las destinadas á soldar; campanas, campanillas y timbres; herramientas de todas clases; quincalla de hierro, cobre y bronce; tejas metálicas y otros elementos de construccion sumamente ventajosos; por último, materias que desarrollan nuevas industrias, como el Raolin y la arcilla para loza, el ocre, el antimonio etc., etc.

Junto á los metales se encuentra la exposicion de maderas de todas especies organizada por la administracion forestal; troncos de árboles; operaciones de amputacion y cicatrizacion; sistemas para dar solidez y aumentar la duracion de las maderas por medio de inyecciones químicas, ni mas ni menos que se procede para embalsamar los cadáveres preservándolos de la corrupcion; toneles de todas dimensiones, desde los pequeños hasta los gigantes, y una vasta seccion de productos químicos, desde los que pregonan su indole por el olor á botica hasta los que pertenecen de lleno á la perfumería. En punto á maderas es de notar que gracias á los deplorables efectos de la tala que se ha llevado á cabo en muchos paises de Europa, la encina desaparece rápidamente, con la particularidad, de que en la misma proporcion aumenta su consumo: solo Francia absorbe anualmente quince millones de pies cúbicos de esta madera: en Noruega la administracion de los montes ha pedido que se prohiba la corta de los retoños; Holanda y Bélgica no tienen bosques; la Alemania del Norte, que tan rica era en ellos, los tiene tambien en decadencia; Austria los ha convertido en moneda desde que se hicieron los ferro-carriles; Italia ha perdido su arbolado; Grecia se ha quedado sin ninguno; España está á punto de rivalizar con ella en despoblacion de montes; se acerca el tiempo en que Europa se verá obli-

gada á explotar los bosques vírgenes del centro del América y utilizar las esencias que producen. Al compás de la falta de arbolado, se desnivelan los climas, y se generalizan ciertas enfermedades; tiempo es pues de que todos los pueblos fijen en esto su atencion y reparen el desprecio con que han mirado los árboles, aunque no sea mas que por el calor creciente que van teniendo. Es tambien de notar la desaparicion definitiva de la caoba con aplicacion á los muebles; ni uno solo de esa madera se encuentra en toda la Exposicion; con ella han acabado los tonos secamente rojizos que han sido reemplazados por los suaves de la madera de limon, de ébano, de nogal, de cedro, de peral y de encina: al lado de esa innovacion, hay otras; han desaparecido tambien casi por completo los barnices que quitaban á la madera el aspecto natural.

Las esencias forestales comprenden muestras de todos los bosques de Francia, un herbario forestal, colecciones de abonos y útiles para la explotacion de los bosques, la extraccion de las resinas etc. Los productos agrícolas no alimenticios abrazan el cultivo del lino y otras materias textiles, la sericultura ó industria de los gusanos de seda y la de plantas oleaginosas. Vienen luego los procedimientos químicos para blanqueo y teñido, impresion y preparacion de tejido; los productos de la caza y pesca; las pieles, las esponjas, los productos preciosos, las perlas, el nacar, el coral; por último los productos químicos y farmacéuticos, cuya extension es cada dia mayor, con motivo de los grandes descubrimientos de las ciencias y sus aplicaciones á la fotografia, la galvanoplastia etc.; forman tambien parte de esta exposicion las aguas minerales, de que hablaremos en otro lugar.

Al final de esta galeria á través de las otras seis de la seccion francesa y paralela á la del trabajo, se encuentra la exposicion de las Colonias; despues de la Argelia y la Córcega, consideradas como departamentos de Francia, se ven señaladas con color bermellon, sobre un gran mapamundi, las posesiones lejanas, que están clasificadas segun su importancia, bajo el punto de vista de la poblacion; son las siguientes: Cochinchina, el Senegal, los establecimientos de la India, la Reunion (antes llamada isla de Borbon) la Guadalupe, la Martinica, la Nueva Caledonia, Caiti, la Guyana, Mayot, Nossi-Be, Santa Maria, San Pedro, y Miguelon; falta la pequeña isla de San Barthelemi, que los franceses han adquirido hace pocos meses y que no figura en el mapa. El conjunto de las islas dá una superficie de 33.000.000 de hectáreas y una

poblacion de 2.700.000 habitantes, tanto indígenas como europeos. Los servicios locales, las administraciones, los establecimientos penitenciarios, han enviado muestras curiosas de estos paises lejanos propias para dar idea de sus riquezas naturales y del provecho que podrá sacarse de ellos. No es cosa de que nos estendamos haciendo una lista con la nomenclatura completa de los productos allí expuestos; nos limitaremos á citar el café de la Reunion, el ron, los licores y la pimienta de Cayena; las pieles de tigre, la coleccion de muñecas vestidas con los trages populares en aquellas Colonias, entre los cuales sobresalen los de las negras de la Martinica, cuya aficion á los colores chillones es tal, que sus vestidos parecen el muestrario de una fabrica de cintas. Con las muñecas están los monos negros de Gabon, de cuyas pieles se hacen preciosas alfombrillas, y un gorila de la familia de Ichegó; barcas y aparatos de pesca annamitas, un sillón rotativo muy usado en la India, el modelo de una casa annamita, armas de todas dimensiones y estandartes de todas procedencias, divinidades, unas en actividad y otras jubiladas, con muchos elementos e indicaciones mas para dar idea de las costumbres de aquellos lejanos pueblos.

Z.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Acerca de la partida armada que, como digimos apareció ayer de madrugada en Naval Moral de la Mata, dice el *Diario español* que se componia de 30 á 40 hombres con uniforme de voluntarios republicanos. Añade que al grito de «¡viva la república!» desarmaron á una pareja de la guardia civil, y cuando llegó el tren de Malpartida reconocieron los coches, pero sin hacer daño á los viajeros; que despues se apoderaron de la diligencia y emprendieron su marcha hácia Almaraz; que dicha partida va mandada por un titulado brigadier, y que en algunos de los pueblos ha cometido exacciones y sacado bagajes.

El mismo periódico dice que ayer mañana se dió cuenta circunstanciada por telégrama al Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, de la aparicion de la partida y de las medidas adoptadas para su persecucion.

La *Epoca* dice por su parte que la

partida va mandada, segun parece, por un ex-coronel carlista que el año pasado era detenido en Madrid por estos mismos dias. Añade que el suceso no tiene importancia alguna, pues acaso no es más que una partida de data.»

—Un colega refiere hoy el siguiente triste suceso:

«Un jóven bastante conocido en Madrid entró anoche á última hora en el café del Prado, pidió de cenar, haciendo un gasto de 24 rs., y á las dos menos cuarto se disparó allí mismo un tiro en el corazon con una pistola de cuatro cañones, quedando muerto en el acto.»

Cuando se presentó el juzgado á levantar el cadáver, fueron hallados en los bolsillos de la ropa del suicida el retrato de una mujer, que se dice es el de su esposa, la cédula de vecindad, una letra de giro y otros papeles.

Hay quien afirma, pero no garantizamos la exactitud de este dato, que el infeliz suicida habia perdido al juego una cantidad importante hace dos ó tres dias.

—Barcelona, 9.—Ayer tuvo lugar un consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra un cabo del regimiento de Guadalajara, que dias atrás mató de un tiro en el cuartel de la Barceloneta á otro cabo graduado de sargento, hiriendo de rechazo á un soldado, ámbos del mismo regimiento. Se trata de recojer firmas para elevar una esposicion de indulto al rey en el caso desgraciado de que peligre la vida del reo y evitar á Barcelona un dia de luto.—Ha sido sorprendido en la calle del Consejo de Ciento, junto á la carretera de Sarriá, un vasto taller de galvanoplastia, en el que se deraban y plateaban monedas falsas. Los dueños han sido presos.—Por orden del Sr. Perez Cossio, se han retirado ya de los portazgos los mozos de la escuadra.

—Málaga, 9.—El brigadier Carrillo, gobernador militar de Córdoba, llegó anoche á esta capital.—A seis mil duros asciende el valor de billetes de banco dudosos presentados á la liga de Contribuyentes.—Ha empezado el Sr. Graells sus conferencias sobre la filóxera. La concurrencia ha sido numerosa. El Sr. Graells ha hecho la historia del insecto, indicando los medios preservativos para esperar el invierno y atacarle entonces rudamente.

—Los gobernadores civiles de Jaen y Gerona han teleografiado al gobierno repetidamente que está asegurado el orden en aquellas provincias, y no hay sintoma alguno de ningun género de rebeldia.

—El gobierno francés ha dispuesto que se entreguen en la aduana española más próxima á la frontera, las ar-

mas que se ocuparon á los que formaban la partida del cabecilla Viralta.

—Bajo el epigrafe de «Sofisticacion criminal» dice un periódico facultativo:

«Con objeto de hacer ver que algunos aguardientes contienen gran cantidad de esencia de anís, y que al adicionarles agua forman un gran precipitado y que se pongan muy lechosos, hemos sabido que les mezclan el extracto de Saturno (subacetato de plomo líquido), que es sustancia muy venenosa. Llamamos la atencion de las autoridades sobre hecho tan punible.»

—El tribunal correspondiente instruye la debida sumaria con motivo de haberse publicado clandestinamente un libro que ataca á la disciplina militar y que se ha intentado repartir entre las clases de ejército.

—Dicese esta tarde en el salon de conferencias del Congreso, que el señor general Lopez Dominguez habia celebrado en Málaga una conferencia importante para ciertos elementos políticos con un ex-ministro democrata que reside accidentalmente en la capital mencionada.

—No es exacto, como aseguran algunos periódicos, que haya habido alboroto alguno en Medinasidonia. Lo que ha sucedido es que algunos trabajadores, en vista de las obras públicas que se están llevando á cabo en aquella localidad, se han acercado á las autoridades pidiendo que cesen en estos trabajos.

—Algunos democratas coalicionistas de Madrid han recibido cartas de correligionarios suyos de Málaga anunciando que se trabaja activamente en aquella ciudad, para que pronto, muy pronto, sea un hecho la coalicion entre los elementos más exaltados de la democracia malagueña.

—Al celo desplegado por el juez de primera instancia del distrito de la Latina, D. Enrique Iñiguez Pusion, en la célebre causa de doña Baldomera, se debe el que dentro de breves dias sea la causa elevada á plenario.

—Las autoridades de las provincias telegrafaron anoche al gobierno dando cuenta de la tranquilidad que se disfruta en todas partes, sin que haya el menor sintoma de que pueda alterarse el orden público.

—Dice un periódico que algunos diputados centralistas se reunirán dentro de pocos dias para resolver si debe publicarse nuevamente el *Parlamento*.

No sabemos si esta conferencia llegará á celebrarse, pero nos consta que se trabaja activamente para volver á publicar aquel periódico.

—La partida que se levantó en Naval Moral y que segun los telégramas de ayer se dirigía á Almazan, no ha penetrado en este pueblo. Se creia

— 16 —

niel el sereno, que acababa de detenerse delante del restaurant del «Mérito militar.»

Bastian puso un dedo sobre sus labios.

—«Es la reina y es el rey!»—replicó en voz baja.—Mañana, en la fiesta de los Arcabuces, verás á los dos. Al lado de Cherie habrá cien espadas. Federico sólo tiene una, mas ella quiere las restantes. Ven acá, Baldus y ¡ten la lengua!

Y avanzando á paso veloz hácia el pobre Daniel, Bastian, el estudiante alegre, le golpeó la espalda diciéndole:

—«¿Qué haces ahí, viejo Daniel?»

—Daniel—repitió al mismo tiempo Baldus con énfasis, aprovechando al vuelo esta ocasion de declararle un poco,—pues que te llamas así, pobre criatura, ¿en que piensas tú?»

—No pienso en nada, señor,—respondió el sereno sin cortarse:

—«¡Daniel! ¡Daniel!»—prosiguió

— 17 —

Baldus,—los otros duermen, tú vé-las! ¡Los otros reposan, tú marchas! Pobre pária de una civilizacion egoista, héte aquí lejos de tu mujer y de tus hijos, andando solo por las calles desiertas. ¿En qué piensas tu, Daniel?»

Bastian encendia pausadamente su enorme pipa de porcelana en la linterna del sereno.

—«Pues bien, señor, es verdad,—dijo Daniel con tono alegre,—pensaba en algo. Pensaba que mi garganta se desgarraba al gritar las horas... Pensaba, pues, que tenia necesidad de echar un buen trago.»

Y levantando la mano hácia el primer piso del restaurant, añadió:

—«Si yo les pidiera un vaso por la ventana, estoy bien seguro que me enviarían mejor una botella que un vaso, pues son unos dignos señores, ¿entendéis? No cantarán tal vez las mismas canciones que vos, y no tienen en la boca frases diez veces más largas que mi alabarda; mas

— 20 —

—«¡Cherie!»—murmuró Bastian que se habia aproximado.

Baldus se encogió de hombros con cólera.

—«Si, si, Cherie—repitió el viejo sereno, que se sonreía de gozo á este recuerdo;—la que vos nombráis vuestra reina, y que es más bella que todas las reinas... Cuando ella aparecía allí á respirar el aire de la noche, el pobre estudiante, lejos de dar un paso adelante, se retraba trémulo contra la muralla, si no tenia tiempo de ocultarse bajo un colgadero de una puerta. Estoy bien seguro que la reina Cherie no tiene la menor sospecha de que él la amaba como los buenos cristianos adoran á la Virgen madre de Dios. Yo que os hablo me detenía en mi camino y le miraba desde bien lejos, arrodillado en la sombra ante su idolo, pues era dichoso, y yo tenia miedo de despertarle de su sueño.»

—«¿Federico?»—murmuró Bastian interrogando con la mirada al viejo sereno.

— 13 —

Hacia ya largo tiempo que Bastian, el estudiante grueso y alegre, seguido de Baldus, el estudiante flaco y triste, se paseaban á la luz de la luna.

Baldus era un camarada político, y si le damos un lugar en un ángulo de nuestra mesa, es que la verdadera fuerza del pintor ha puesto un cardo entre las flores. Bastian era un compatriota enemigo del aburrimiento. Ambos habian salido de una taberna situada en el centro de la poblacion antigua para dirigirse hácia el Graben. Los dos tenían algunos vasos de cerveza en el estómago y el cerebro lleno de tabaco.

—«¡Diablo de infierno!»—dijo Bastian,—si todos los camaradas de la universidad de Viena se asemejaran, hermano Baldus, se aburrirían de inaccio; ¡esto es seguro!»

Aquí estamos danzando como perdidos, corremos á caballo entre Stuttgart y Tubingue, y para des-

que atravesaría el Tajo para entrar en la cuenca del río, pero el último telegrama de anoche del gobernador civil de Cáceres participa que se dirigen los insurrectos a Serrejon, activamente perseguidos por fuerzas del ejército.

—Hoy hemos adquirido noticias exactas y nuevos detalles sobre la partida que ayer a las nueve se levantó en Navalalmoral.

Los insurrectos llegaron vestidos de paisano en el tren ordinario, y se apearon en la estación próxima, trasladándose enseguida a la ermita del mismo pueblo de Navalalmoral, donde cambiaron su traje por los uniformes; no sabemos si los llevaban como equipaje ó los condujo al santuario alguna persona encargada de este oficio.

A las nueve se lanzaron a la calle todos los vecinos del pueblo de Navalalmoral, y aunque sorprendidos por los rebeldes que penetraron en el lugar dando vivas a la república, algunas personas se manifestaron dispuestas a resistir y armar el somaten. Mientras esto sucedía, la partida desarmó a la pareja de guardia civil, se llevó dos caballos de la casa de un labrador, y salió temiendo que el pueblo se armara y la persiguiera. Inmediatamente las autoridades civiles y militares telegrafiaron la presentación de aquellos hombres armados y la ninguna importancia de su fuerza.

El que los mandaba ceñía faja de mariscal de campo y otros llevaban insignias de jefes y oficiales. Los adeptos vestían traje desigual con gorro frigio.

Desde Navalalmoral se dirigieron al pueblo de Almaraz y la fuerza de la guardia civil, compuesta de cuatro guardias, les dió el jalto intimándoles la rendición, y no siendo obedecida rompió el fuego contra los rebeldes, manteniéndolo constantemente hasta que se acabaron las municiones. No consta si hubo bajas, pero es probable que las hubiera. La partida desarmó entonces a los guardias, entró en el pueblo y se llevó 14000 reales de las dependencias de la administración pública, según creemos.

Perseguida ya activamente por numerosas fuerzas, tomó ayer mismo la dirección de Serrejon, sin que tengamos noticias posteriores.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 9.—La entrevista de los emperadores se comenta en todos los círculos, considerándola como la continuación de la inteligencia de los tres imperios.

Se dice que el emperador Guillermo es el que ha iniciado esta entrevista, y se cree que será el preludio de nuevos sucesos.

Las dificultades de la ocupación bosniaca producen inquietud.

Se ocultan los arreglos que han tenido lugar con los insurrectos del valle de la Bosnia.

Viena, 10.—En las cercanías de Batum se encuentran 20000 habitantes de las montañas, bien armados y dispuestos a oponerse a la ocupación por el ejército ruso de la plaza de Batum.

Paris, 10.—En la parte Norte de Francia se nota alguna agitación entre las clases obreras.

Hay temores de nuevas huelgas.

Gacetillas.

—**Los municipales.**—Esta institución es indudablemente muy útil no solo para el servicio público, en cuanto a la Autoridad local se refiere, sino aun más en lo que afecta al bienestar de los particulares. La policía urbana y el orden público son sus principales obligaciones, y especialmente la primera está encomendada exclusivamente a la diurna, puesto que del orden es responsable en primer término el cuerpo de vigilancia. Por los servicios que prestan los municipales de día se ve que no es poca la necesidad de este instituto; y en la semana anterior, que es una de las más pacíficas, han tenido sin embargo que acudir a un incendio, auxiliar un herido, recoger y conducir al hospital a un enfermo y detener a dos individuos por robo, a uno por escándalo y a siete por infractores de los bandos de policía urbana. Agréguese a esto las reclamaciones continuas del vecindario y de la prensa, y se comprenderá fácilmente que esta corporación debe ser todo lo más numerosa posible, si sus individuos se han de hallar, como se encuentran hoy, llenando los servicios de su instituto, y que por último, ya que faltan las ordenanzas municipales deben estar perfectamente enterados de todas aquellas disposiciones dadas por la Alcaldía sobre policía urbana que por no haber sido espresamente derogadas se encuentran en todo su vigor y estamos todos obligados a su cumplimiento.

—**Momento fatal.**—Corrió ayer por esta capital muy válida la noticia de que un joven soldado cordobés llamado Miguel Gonzalez, de oficio piconero, que había servido en esta remonta y que hoy pertenecía al regimiento caballería de Montesa residente en Sevilla, ha dado muerte en aquella capital a un sargento del mismo regimiento y herido mal a un soldado. Ignoramos pormenores, que celebraremos no se confirmen.

—**El vigia.**—En varias partes ha habido—chispas, pedriscos, turbiones...—Hasta ahora solo aquí hubo serenidad y calores.

—**Obsequios.**—Además de los que ya hemos indicado, la galante Sociedad del Círculo de la Amistad ha obsequiado a nuestro querido amigo el Sr. Villar, D. Julio, con una preciosa cadena de oro para reloj, trabajo de singular mérito, y al señor Ayola con una elegante botonadura de oro y perlas. Estos apreciables aficionados tomaron parte en el último concierto que tuvo lugar con motivo de la permanencia en Córdoba del aplaudido tenor cordobés Sr. Valero Toledano.

—**Silencio.**—La concurrencia a la Ribera fué anteanoche numerosísima, pero tuvo el disgusto de que no asistiera la banda municipal, tal vez por haber consumido el turno en la velada de San Lorenzo.

—**Buen viaje.**—Han salido para Lucena los distinguidos Sres. Marqueses de las Escalonias, nuestros amigos muy queridos, los que des-

pues de pasar algunos días con sus señores Padres los Excmos. Sres. Condes de Hust, se dirigirán a Málaga y a otros puertos con objeto de tomar los baños de mar. Les deseamos un pronto y feliz regreso.

—**Comisión de estadística.**—Para la de Córdoba han sido nombrados oficial primero D. Alfredo Barbero, segundo D. Juan Verdejo, y tercero D. Bernardino Ochoa.

—**Contra las luces.**—Las carretas de paja son sin duda en nuestros tiempos una cosa rara que no está muy en armonía con algunos modernos adelantos; y en prueba de ello, que anteayer por la mañana se hallaba rodando por el suelo el farol y pescante primero de la calle del Pozo, que una carreta cargada de paja hizo caer hecho pedazos.

—**Actos importantes.**—Mañana a las siete darán principio en la Escuela Normal de Maestros los actos de oposición para proveer las escuelas vacantes de niños.

—**Casino industrial.**—En la noche del Sábado tuvo lugar en el hermoso local de esta sociedad una reunión improvisada, que no por eso dejó de ser lucidísima. El patio central, iluminado con profusión, se hallaba ocupado por una escogida reunión, y ante ella tuvimos el gusto de oír al distinguido tenor Sr. Valero Toledano, acompañado al piano perfecta é inteligentemente por su amigo el señor Villar, la serenata de D. Pascual, la romanza de *Marta*, el aria de *la Africana* y una graciosa danza. El auditorio no se cansaba de aplaudir al notable artista, que complacía como todo el que vale, satisfacía a todas las peticiones, especialmente si partían de la más hermosa parte de la reunión, el bello sexo. También se demandó al joven D. Agustín Gallegos el gusto de que se dejara oír en alguna pieza, ya que allí eran conocidos sus adelantos en el piano. Con efecto, en la fantasía que tocó sobre motivos de *La Favorita*, demostró con cuanto aprovechamiento se ha dedicado a este difícil instrumento, y cuanto se puede esperar de sus facultades naturales y sobre todo de esa espresion con que se vé sabe llevar a las teclas los más elevados sentimientos del corazón. La noche se pasó muy agradablemente y la concurrencia tuvo motivos para apreciar la galantería de la sociedad.

—**Nombramiento.**—Nuestro joven amigo el Sr. D. Federico Hoppe y Gutierrez de los Rios ha sido nombrado oficial primero de la Comisión provincial de Estadística de Valladolid, cargo que sabrá desempeñar con acierto, por lo que le enviamos nuestra enhorabuena.

—**D. E. P.**—Con el dolor más profundo participamos a nuestros lectores el fallecimiento ocurrido ayer a las cinco y cuarto de la tarde, en su casa de esta capital, de nuestro antiguo y excelente amigo el Magistrado jubilado Sr. D. Manuel Riobó y Ortiz, que ha bajado al sepulcro joven aun y después de una penosísima y larga enfermedad, que ha sabido sobrellevar con esa conformidad cristiana propia de los que como él viven con prácticas honradas y cristianas. Los muchos bienes que le ha podido ocasio-

nar su posición por muchos títulos desahogada y hasta envidiable, han estado eclipsados por desgracias lamentables y por pérdidas sensibles de prendas muy queridas de su corazón, algunas de ellas ocurridas con incidentes tales, que de seguro habrán labrado la ruina de aquella constitución robusta. Los sufrimientos y las virtudes del difunto habrán ya encontrado el premio merecido, y esto debe servir de consuelo a la afligidísima señora viuda, a los cariñosos hermanos y a toda su familia, a los que al enviar nuestro pésame les deseamos algún alivio para su pena.

—**Subasta.**—El día veinte y nueve se subasta en el juzgado de la derecha de esta capital una casa de Obejo, calle de Castillo, por el tipo de mil quinientas veinte y seis pesetas y cincuenta céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1520.—Hernán Cortés toma la ciudad de Méjico después de un sitio de tres meses.—1842.—Muere en Lisboa el distinguido compositor portugués D. Juan Domingos Bomtempo.

—**Entierro.**—En la madrugada de mañana miércoles tendrá lugar el del Sr. D. Manuel Riobó y Ortiz, de cuyo fallecimiento nos ocupamos en otro lugar.

—**Cintas.**—Se ha anunciado por la Administración económica de esta provincia que el día diez y seis se adjudicaren en subasta en la Dirección de Estancadas treinta y dos mil piezas de cinta de algodón crudo para las fábricas de tabacos.

—**Enhorabuena.**—Se la damos muy de veras a nuestro querido amigo el Sr. D. Luis Baena y Molero, por la cruz de la real y distinguida orden de Carlos III con que ha sido agraciado recientemente, y de la que lo consideramos muy digno.

—**Aniversario.**—Hoy es el del voto hecho en mil seiscientos dos por la ciudad para asistir todos los años a la función de San Nicolás de Tolentino.

—**Higo caro.**—Un vecino de la calle de Cárcamo fué conducido anteanoche a su casa con una pierna rota por haberse caído de bastante altura al coger un higo.

—**Plaza.**—La de peaton conductor de la correspondencia del Carpio a la estación del ferrocarril, que está dotada con ciento setenta y seis pesetas cincuenta céntimos, se halla vacante y puede solicitarse hasta el nueve de Setiembre.

—**A los cazadores.**—Se ha notariado el arrendamiento de la dehesa de los Majadales de Argote, término de Almodóvar.

—**Interesa.**—Recordamos a nuestros lectores lo resuelto por la Dirección general de instrucción pública para que se admita el pago de los derechos académicos a los alumnos que lo soliciten antes de los exámenes de Setiembre próximo.

—**Carta.**—Nos escriben de Montoro encomiando el celo de las señoras encargadas de las escuelas dominicales.

—**Vacante.**—En tal estado se halla la sustitución de la escuela de niños de Rute. Se proveerá por concurso. Hasta el diez de Setiembre se admiten solicitudes.

—**Término.**—El quince espira el plazo dado a los Ayuntamientos de esta provincia para remitir los expedientes de conciertos gremiales ó parciales, ó de arrendamientos de los cueros, para su examen y aprobación. Pasado el jueves se expedirán apremios contra los que no hayan llenado este servicio.

—**Robo.**—Uno de caballerías ha tenido lugar en el sitio de la Lagartera, término de Villanueva del Duque.

—**Horrible.**—La guardia civil ha descubierto un horrendo crimen cometido en el cortijo del Realenquillo de Anguera. Dos desnaturalizados padres, dos fieras, María Rodríguez y su esposo Francisco Gonzalez, convinieron en dar muerte a un hijo que tuvieron el día seis, y lo hicieron así, y la madre fué sorprendida llevando de bajo del vestido y atado a la cintura el cadáver del desgraciado hijo. No caben comentarios. Los padres han sido presos.

—**Prórroga.**—Se ha concedido de dos años a la empresa del ferrocarril de Mérida a Sevilla para concluirlo y abrirlo a la explotación.

—**Carretera.**—El viernes se suabastaron las obras para la desviación de la carretera de Velez-Málaga. Se han adjudicado a D. Salvador Marcos por ochenta y tres mil pesetas.

—**Beneficio.**—El domingo se celebró en Sevilla el de la Sra. Civil.

—**Real orden.**—Se ha concedido autorización al Ayuntamiento de Antequera para que pueda celebrarse el presente mes en aquella ciudad una exposición agrícola, industrial y artística.

—**Al génio.**—Algunos poetas de la corte proyectan abrir una suscripción con objeto de realizar el plan antiguo de levantar una estatua a Quintana.

—**Chasco.**—En Cádiz un despacho telegráfico equivocado ha dado lugar a las grandes muestras de alegría de varios que se creyeron agraciados por la Lotería y dieron convites por ello, hasta que fué la lista oficial y se vieron chasqueados. Los que ganaron fueron los convidados.

—**Conferencia.**—En Málaga dió el jueves una sobre la filoxera el señor D. Mariano de la Paz Graells, que expuso gran copia de datos sobre el destructor insecto. Asistieron gran número de vinicultores de la provincia, las autoridades, los delegados de las provincias de Granada, Jaén, Córdoba y Valencia, y algunos hombres de ciencia que se consagran al descubrimiento de los medios para destruir el desarrollo del terrible insecto. Resulta evidenciado que en Málaga hay actualmente atacadas de la filoxera ochenta mil cepas, y se confirma que la plaga fué importada en unos sarmientos procedentes del extranjero, de los cuales se conservan algunos todavía en el Jardín de la Bomba de Granada. Este dato fué comunicado en el acto al gobernador de dicha provincia para que adopte las medidas de precaución necesarias a evitar que se propague en ella la plaga mencionada.

—**Moros en la costa.**—Según nos dicen de Melilla, en la noche del veintidos al veintitres se sublevaron las kabilas fronterizas contra el bajá del campo, con motivo de la exacción del

cansar, cantamos un Gaudeamus bebiendo buenos tragos de marcobruner... Más hablemos más bajo; nos aproximamos al Graben, y si queremos saber a punto fijo quién es ese Pullistin, bueno es no hacernos detener antes por las patrullas de la guardia del rey. El consejo de los Viejos me ha confiado una misión; te he elegido para que me ayudes; ¡seamos prudentes!

—No es, pues, porque este hombre me ha hecho arrojar de mi patria,—dijo Baldus con amargura,—por lo que el consejo de los Viejos se ocupaba de él?

—No,—respondió Bastian,—es porque este hombre ha mirado a Cherie en el paseo de la tarde, en el jardín del Rey.

—¿Y qué importa eso?—dijo Baldus, que se detuvo indignado.

—¿Lo que importa esto?—gritó Bastian con ardor,—lo que nos importa es el honor y la felicidad de nuestra joven reina. Diabolo de infierno, amigo Baldus; tú vienes de le-

cos compañeros de vela; no encuentro más que a ellos por las calles, y escucho sus alegres pasos que me dicen: «Son jóvenes; ¡es tan buena la juventud! Escuchad: al principio de esta primavera, yo salía todas las tardes, para ver una cosa que me alegraba el corazón. Era allá abajo, en el barrio de l'Abbaye, en el ángulo Abten-Strass, ante esta vieja casucha que vos llamais, vos ú otros, la casa del Amigo. Sobre las diez, un hombre joven, casi un niño, que tenía largos cabellos rubios, ensortijados bajo su pequeño casquete, subía de la ribera y seguía la calle delante. Se detenía en el mismo sitio siempre y miraba siempre la misma ventana, detrás de la cual se mostraba una pálida luz. Esperaba: sin embargo la ventana no se abría. Más alguna vez cuando el aire de la noche era templado y dulce, las dos hojas se cruzaban girando sobre sus goznes, y una bella cabeza de ángel aparecía en el balcon...

abren gustosos sus bolsas al pasar cerca de un viejo soldado, y le dicen en buen alemán: «Amigo, hé aquí para beber a la salud de la vieja Alemania.»

—¡La limosna!—murmuró Baldus con desden.

—No hay limosna, señor mío,—replicó el viejo,—cuando la mano que dá estrecha fraternalmente a la que recibe. Yo he llevado el fusil, ellos llevan la espada; ¡que Dios los guarde! ¡A la edad en que estoy, no llegaría a ser sábio por preferir buena lengua a buena hoja!

—¡Diabolo de infierno!—gruñó Bastian que echó a Baldus a un lado: —¿no eres, pues, compadre de los estudiantes, viejo Daniel?

El sereno le tendió la mano, que Bastian sacudió cordialmente.

—Vos,—dijo sonriendo,—sois el mejor bebedor de cerveza de Suabia; os estimo... no lo dudeis, señor mío, amo a los estudiantes. Pasada la media noche, ellos son mis úni-

jos, y esto te disculpa... Mas si alguna vez hablas de Cherie ante nuestros hermanos, acuérdate de este aviso: no preguntes más lo que significa la menor cosa que la rodea.

—¿Es pues, un idolo?—murmuró Bastian.

—Es Cherie, nuestra reina querida,—replicó el grueso Bastian que se había puesto serio.—¡Es nuestra gloria y es nuestro amor! Si yo te dijera que estamos locos por ella, sería decir muy poco. Así pues, si quieres vivir en paz en medio de nosotros, hermano mío, adora a nuestra Cherie ó finge adorarla.

Hé aquí la segunda vez que me dices una cosa parecida,—murmuró Baldus sacudiendo sus largos cabellos.—Al salir de la taberna me dijiste: «Si quieres vivir en paz en medio de nosotros, hermano, ama a Federico ó finge amarle.» En suma, ¿quién es esta Cherie, y quién es este Federico?

Apercibieron la linterna de De-

impuesto del diezmo, saqueando la casa de dicho funcionario, quemando sus mieses, matando á sus dos hermanas é hiriendo un hijo. El bajá se refugió en la Alcazaba; huyendo á Fez, según unos, y según otros á territorio de la kabila de Benifuror, única que se mantenía sumisa á las órdenes del Sultan. A pesar de la falta de toda autoridad en el territorio fronterizo, los moros seguían en actitud pacífica con la plaza.

Malo.—Dice un periódico de Málaga que la filoxera ha invadido un viñedo en la Vega de dicha ciudad á distancia muy considerable del sitio donde hasta ahora se había presentado.

A los cazadores.—Se ha repartido el número veinte y dos de *La Ilustración Venatoria*, que se publica en Madrid, en veinte y cuatro columnas de gran folio, de bella edición, con magníficos grabados de caza y pesca. Cuesta en Madrid como en provincias, seis pesetas el trimestre, doce el semestre y veinte y cuatro al año. Pero se alcanza una considerable rebaja si se hace el pedido directamente á la Administración (calle de Espoz y Mina, núm. 3, Madrid), enviando al mismo tiempo veinte pesetas en metálico ó por medio de letra de fácil cobro, pues así se obtiene la suscripción por un año. Se envían números de muestra á los que los pidan.

Metal.—Ha descubierto Monsieur Boisbaudran uno nuevo, al que ha dado el nombre de *gallium*. El mas raro de sus caracteres es que se funde á un calor de veinte y nueve grados centígrados, en tales términos que cuando se aplica el dedo sobre la superficie de una pieza de *gallium*, esta se funde dejando un agujero que la atraviesa de parte á parte.

Cosas especiales.—En la casa de salud para perros, que dirige el veterinario Percheres en París, se ven cosas especiales. Hay allí una joven de diez y ocho años, que se ha consagrado á consolar á los afligidos cuadrúpedos, y tiene para ellos la ternura y cuidados de una hermana de la caridad. El otro día estaba sentada al lado de un doguito que padecía de reumatismo, y le leía una carta. El interesante animal pertenece á una anciana señora archimillonaria, que lo ha enviado allí para que lo curen. La señora escribe todos los días al perrito una carta de cuatro páginas, y exige que se le lea desde el principio hasta el fin. La joven es la que desempeña diariamente esta comision, que le produce cinco francos al día. ¡No es demasiado caro!

Un negocio.—En París no há muchos dias entró un ruso en una peluquería, y despues de afeitado y arreglado de cabeza, preguntó lo que debía, y el maestro no le pidió más que *cuarenta y ocho francos*, ó sea ciento noventa y dos reales. Pagó sin respirar el ruso, y derecho fué á demandar al peluquero, el cual salió condenado en costas despues de devolver cuarenta francos al demandante. Y salió bien librado.

Er por lana.—Es curiosa la siguiente relacion que ha publicado un periódico de Nueva-York: «Cierta periodista que habia escrito contra una casa de juego mal reputada recibió aviso anónimo para que suspendiera sus ataques si no queria exponerse á una paliza. Léjos de intimidarse el periodista en cuestion, anunció otro ataque para el dia siguiente, y cumplió con religiosidad su palabra. Despues de publicado el número de aquel dia, nuestro hombre estaba tranquilamente sentado en su despacho, cuando llegó un individuo ancho de espaldas, cubierto de barbas y grandes bigotes, el cual llevaba en la mano una verdadera porra.—¿Dónde está el redactor en jefe, caballero?—Acaba de salir,—repondió el periodista que adivinaba que aquel personaje era el autor de la carta anónima; si queis aguar dar un instante leyendo periódicos, iré yo mismo á buscarle. El hombre de la porra se sentó pacíficamente. Durante este tiempo el periodista se dirige con bastante prisa á la calle; pero en la puerta encuentra otro coloso, provisto de un garrote formidable.—¿Dónde está el redactor en jefe? preguntó con aire amenazador el segundo desconocido.—Arriba, en las oficinas de la redaccion, examinando los periódicos. El hombre del garrote sube corriendo y se arroja furioso sobre el hombre de la porra. Los dos adversarios se cubren de golpes terribles y acaban por rodar la escalera despues

de molerse bien uno á otro. Se habian puesto de tal modo, que los polizontes les hicieron un favor con recogerlos para que descansáran en la cárcel.»

Al cabo de años mil.—Los diarios de Nápoles aseguran que, despues de un intervalo de diez y ocho siglos, el teatro trágico de Pompeya va á ver de nuevo en sus muros, ennegrecidos por la lava, una compañía lírica. Un empresario muy conocido acaba de dirigir al público napolitano el siguiente anuncio: «Diez y ocho siglos han trascurrido desde el dia en que el teatro de Pompeya fué sepultado bajo las cenizas; he formado el proyecto de abrir nuevamente sus puertas, y con permiso del gobierno se cantará *La Figlia del Regimiento*. Solicito del público la misma indulgencia que obtuvo en otro tiempo mi predecesor Marco Quinto Martio.»

Viaje en velocipedo.—Un joven de Burdeos acaba de hacer el siguiente viaje en velocipedo. Salió de Burdeos el quince de junio en compañía de otros jóvenes; pasó por Angulema, Poitiers y Tours, dondese detuvo dos dias, pasando luego á Orleans y de allí á París, á donde llegó el veinte y uno. Despues de pasar una semana en dicha ciudad, se dirigió á Lille, de donde salió el catorce de julio por la mañana. Atravesó sucesivamente á Bethune, Abbeville, Ruan, Alençon, la Mans la Fleche, donde pasó un dia en compañía de unos amigos; Angers, Saumur, Niort, Saintes, y por último entró en Burdeos el veinte por la noche, despues de haber recorrido novecientos kilómetros en seis dias, ó sea ciento cincuenta kilómetros por dia.

Honroso.—La instalacion española de obras públicas en la Exposicion de París es, despues de la francesa, la mejor presentada y la que mas llama la atencion de los ingenieros de caminos y canales, ya por los libros de verdadero mérito científico, originales de individuos del cuerpo, como por las muestras de materiales de construccion de todas las provincias de España, las colecciones de dibujo y fotografias de las obras mas importantes construidas y proyectadas, los acabados modelos de la presa del Villar y del nuevo depósito de aguas de Madrid; la perfeccion y esmero de los trabajos gráficos hechos por los alumnos de la Escuela. Los delegados facultativos de las diversas naciones estudian concienzudamente nuestras obras públicas, y algunos de ellos, como los de Holanda y Estados-Unidos, piden calcos de las más notables, entre ellas las de dos elegantes puentes construidos en la provincia de Cáceres. Esta brillante exhibicion ha valido al cuerpo de ingenieros el gran premio de honor, que le ha sido otorgado por unanimidad de votos.

REMEDIO BARATO.

Sabido es cuán tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia que pudiera llamarse maravillosa para curar con rapidéz las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París, Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una pildora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidéz.

Dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada; en este caso, el Alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse. Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, si-

no tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

La junta directiva ha acordado se convoque á junta general á todos los asociados, en el salon libreria de San Francisco, el dia 15 del corriente á las 10 de su mañana, para acordar sobre asuntos de importancia para dicha asociacion, y se suplica la asistencia.—El Presidente, José Palomer.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy y mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de S. Miguel, por el alma del señor don Manuel Riobóo y Ortiz, (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 reales.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de D. Manuel Riobóo y Ortiz, en la iglesia del Convento de Santa Cruz, recibirán el estipendio de diez reales.

Segundo aniversario.

EL SEÑOR

DON JOSÉ DEL B. CISNEROS Y MONTESINOS

falleció el 16 de Agosto de 1876.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor el 16 del corriente, en la Iglesia Parroquial de S. Andrés, desde las seis, recibirán el estipendio de ocho reales.

Décimo aniversario.

EL ILMO. SEÑOR

DON FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA,

falleció el 18 de Agosto de 1868.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, el dia 18 del corriente, recibirán el estipendio de diez reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Hipólito y San Casiano, mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), por Don Cristóbal de Torres, en sufragio de sus difuntos.

—Octavo dia de solemne novena á Nra. Sra. del Tránsito, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio á las oraciones: predicará el señor D. Manuel de Torres y Torres.

—Pasado mañana á las oraciones dará principio en la Iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara una solemne novena á Maria Santísima del Amor Hermoso, suplicándose la asistencia á los fieles devotos de Ntra. Sra.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 11 de Agosto de 1878.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

El levantamiento de una partida republicana en Estremadura, que á juzgar por las noticias de los centros oficiales carece de importancia y á estas horas debe estar disuelta ó internada en el vecino reino de Portugal, y que no ha encontrado eco por los pueblos donde se ha presentado, antes bien ha merecido su anatema según dicen los partes que se reciben, ha dado ocasion para que se hable de movimientos y planes, que de existir serian sumamente reservadas, puesto que no se traslucen cosa alguna que pueda darnos visos de fundamento.

El órgano del centro, apesar de que se promete continuar su oposicion al

gabinete por la marcha política que sigue, le ofrece el concurso de esta agrupacion para que estermine á los trastornadores del orden público, diciendo que esta es la conducta que deben seguir cuantos se precien de pertenecer á los partidos de orden y de gobierno, si hemos de prosperar en el interior y ser respetados por los extraños, que seguramente nos mirarán con desden si ven que seguimos en la manía de vivir en perpétua lucha civil.

Aparte de este asunto se habla principalmente de la situacion de Posada Herrera para el caso de que fuera llamado á formar gobierno, y lo mismo los liberales-conservadores que los constitucionales dicen que nada aceptable para el porvenir ofrecería esta solucion, suponiéndose por de contado unos y otros los únicos que pueden dar estabilidad al gobierno y creyéndose ambos dueños de las simpatías de los pueblos.

Los demócratas unionistas y los posibilistas siguen disparándose bala rasa y lanzándose mutuamente escamuniones, al extremo que es difícil distinguir sean ramas de un mismo árbol. Bien es verdad que siempre se ha dicho que no hay cuña peor que la de la misma madera.

Háblase de próximas reuniones de hombres importantes en alguno de los pueblos de la frontera donde se ha hecho moda pasar algunos dias del verano, asignando otros como punto de la cita la villa de Paris, donde hay hoy una respetable colonia española, y donde se dice celebrarán una conferencia varios sagastinos con algunos centralistas, á quienes se sigue achacando el proyecto de disolverse si para la terminacion del verano no han logrado tener á su cabeza á Posada Herrera y haber aumentado sus filas de una manera notable que les haga fuertes para poder gobernar sin apoyos extraños.

El Sr. Cánovas parece ha determinado adelantar su regreso á esta, donde debe llegar el quince sin detenerse como tenia pensado en algun punto del tránsito.

Se me dice que acaba de recibirse un telegrama dando cuenta de que la partida de Naval Moral, mandada por Vilarino, no podrá internarse en Portugal por estar completamente cercada, creyendo tendrá que rendirse ó diseminarse para librarse algunos de caer prisioneros de las fuerzas que los persiguen. Su cansancio debe ser grande á juzgar por las largas jornadas que han hecho en dos dias de continuo movimiento.

El comité de los constitucionales de esta corte acordará hoy si debe ó no acudir á las urnas para la eleccion de diputados provinciales. A juzgar por los datos que se reciben en todos los puntos de la peninsula, donde cuenta este bando con elementos de triunfo presentará batalla por su sola cuenta, sin alianza de ningun género aun cuando parece se le ha ofrecido en varios distritos.

Continúa siendo grave el estado de la reina Cristina, y parece que la reina Isabel ha partido para el Havre con objeto de no separarse de su lado.

Se anuncia la vuelta al palenque periodístico del *Clamor de la Patria* y el *Parlamento*.

Los esfuerzos del embajador inglés en Constantinopla se espera den por resultado la buena inteligencia de Grecia y Turquía. Austria se muestra recelosa por los trabajos que se dan en pró de la insurreccion de la Bosnia y la Herzegovina. La ocupacion de estas provincias, será el principio de otra conflagracion en Europa? Francia é Italia estrechan sus buenas relaciones.

El corresponsal.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy el siguiente telegrama.

«Toledo, 11.—El gobernador militar al ministro de la Guerra y capitán general.

El primer jefe de la columna de la guardia civil, á las ocho y media de hoy, telegrafía lo siguiente: «Dicese de público que la faccion republicana se internó en Portugal. Tranquilidad completa. El gobernador civil de Cáceres y el de esta provincia comunican que los republicanos se internan.»

—Los telegramas de hoy referentes á la partida rebelde de Vallarino, dan noticias de lo ocurrido ayer tarde. La partida tenia el intento de penetrar en Malpartida de Plasencia, y al acercarse al pueblo fué sorprendida por una descarga de un pequeño destacamento de la guardia civil, al mando del capitán Agudo, resultando un insurrecto herido. Los demás huyeron precipitadamente hácia la Olvera y ahora deben encontrarse entre este último punto y Puerto Castaños, rendidos de fatiga y con dificultades para ga-

nar la frontera de Portugal, por lo escabroso del terreno. El insurrecto herido ha sido trasladado á Plasencia.

Despues de estos telegramas se ha recibido otro del alcalde de un pueblo próximo á Portugal, en el que supone ya á los rebeldes en el país vecino; pero oficialmente no se ha confirmado todavía esta noticia á la hora de cerrar nuestra edicion.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 10 de Agosto.

Consolidado, 13'45.

Bonos, 00'00.

Acciones del Banco de España, 223'00.

CORDOBA.

Trigo de 1.ª á 55 rs. fanega.—Id. de 2.ª á 52.—Id. de 3.ª á 48.—Cebada, de 28 á 32.—Escalaña á 22.—Habas castellanas á 42.—Idem morunas á 44.—Garbanzos de 1.ª á 200 rs. fanega.—Id. de 2.ª, 160.—Id. de 3.ª, 80.—Altramuzes á 20 rs. fanega.—Aceite en los molinos á 46 rs. arroba: en la ciudad á 58.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 82.—Tocino á 46.—Harinas del país de 1.ª á 21 rs. arroba.—Id. id. de 2.ª á 20 1/2.—Id. id. de 3.ª á 19 1/2.—Lana vellón á 70'75 rs. arroba.—Id. lavada, 180.—Jabon de piedra á 38 rs. arroba.—Id. de 2.ª, 30.

CAMBIOS.

Madrid, 7/7 á 1 por 100 día.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, 1/8 á 1/4.—Cádiz, 1/4 á 3/8.—Valencia, 1/4 á 1/2.—Murcia, 3/4.—Granada, 3/4.—Valladolid, 3/4.—Burgos, 3/4.—Málaga, 1/4.—Zamora, 1.—Zaragoza, 3/4.—Cáceres, 3/4 á 1/2.—Centenes, 3/4 á 1 beneficio.

BENAJEM.—Trigo de 50 á 52 rs. fanega.—Cebada, á 27.—Habas, á 40.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas, á 30.—Anís á 78.—Aceite á 44 rs. arroba.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, á 21 rs. arroba. Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.ª id., á 19 1/2. Id. id. de 3.ª id., á 18 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saca está incluido en el de la harina, pero si se devulve en bueso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuel sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª á 12. Id. de 2.ª id., á 9. Id. de 3.ª id., á 6. Partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo Córdoba, de 48 á 52 rs. Cebada, de 28 á 32 en Córdoba. En esta estacion: harin deal á 19 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 rs. arroba. Id. 2.ª 17 1/2. Id. 3.ª 16 1/2.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITE

calle de San Pablo núm. 2.

Precios: Arroba de 1.ª 62 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.ª 58 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

RAMBLA.—Fanega de trigo, 50 rs.—Id. de cebada, 28.—Id. de escaña, 19.—Id. de habas, 38.—Id. de alpiste, 40.—Id. de garbanzos, 70.—Arroba de aceite, 45.—Id. de aguardiente, 46.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, 4'75.—Id. de lanar, 3.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera, 28,40.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primero tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á las 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto.)

DE SEVILLA A CÁDIZ.

Habrán tres trenes diarios. El primero sale de Sevilla á las 7,35 de la mañana y llega á Cádiz á las 12,50 de id.

El segundo, que conduce el correo, sale de Sevilla á las 6,16 de la tarde y llega á Cádiz á las 10,30 de la noche.

El tercero, mercancías, sale de Sevilla á las 8,15 de la mañana y llega á Cádiz á las 8,17 noche.

Ultima hora.

El Sr. Gobernador civil nos ha remitido para su insercion el siguiente telegrama:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir me dice lo que sigue:

La pequeña partida republicana levantada en Naval Moral no ha podido seguir su marcha hácia Portugal, y al retroceder ha sido batida y dispersada, habiéndola hecho varios prisioneros y habiéndoseles presentado varios individuos á los Alcaldes de los pueblos comarcanos.»

Córdoba 12 de Agosto de 1878.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

SECCION DE AVISOS.

1. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Du Barry de Londres, la **Revalenta Arábiga.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Casleuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Dr. Cateórico Wurzer.

Núm. 49842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46270: Sr. Roberts, de una concuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46210. El Sr. Doctor-médico Wartin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habia hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46218. El Coronel Matson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Número 18744. El doctor-médico Morland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49522. Señores Edwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y miembros, á consecuencias de los abusos de la juventud.

La carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de la media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 reales; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almazor núm. 58, y se venden los dos establecimientos uno de bebida y otro de aceite: en la misma informarán. s4-2

Pérdida. La persona que sepa el paradero de una perra pequeña color canela con algunas manchas, se servirá avisar á la calle del Liceo núm. 50 y se gratificará. En la misma casa se hace almoneda de varios muebles. s4-2

Arrendamiento. Se hace de media casa ó de algunas habitaciones en la calle de José Rey núm. 14: en la misma se trata. s4-2

Materiales. Se venden ladrillos, medios, mampuestos, canales y leña, todo á precios arreglados. Se tratará calle Morillos 2, Obra. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora núm. 14, inmediata al correo. Informarán en la librería del DIARIO.

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un esactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tan otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, asi como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquín Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

APROVECHAR LA OCASION. Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas, las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.
MÁQUINAS PARA COSER.
LEGITIMAS AMERICANAS DE
Wheeler Wilson y Elias Howej.
La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.
La Favorita de las damas 7 duros.
Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.
MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal.
Ayuntamiento 4, Córdoba.
Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.
LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.
1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.
Cinco años de garantia.—Venta á plazos.
Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.
Pidanse catálogos ilustrados.
Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.
Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

LA FUNERARIA.

Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramató, número 17.
Despacho en el acto del pedido á todas horas.

TIENDA NUEVA DE CRISTAL, LOZA, QUINCALIA Y ABANICOS,

Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo. FRENTE A BARRIOS, SASTRE.

Acaba de recibirse gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerias, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paises y toreros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paises y fruteros.
Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas.
Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de articulos.
Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señoritas, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peñas doradas, negras y de concha, tigeras, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de articulos.
Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas.
Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

Corresponsal en Paris para anuncios y comunicados, Señor Ed. Mijotte, 51 bis Rue Ste. Anne.

El globo Terráqueo.
Almanaque Geográfico Astronómico.
Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se serviran avisar en la redaccion de este DIARIO. Se admiten hasta el dia veinte del presente mes.

EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTAS DOS ETIQUETAS

ESTI MONTADO O CONTROLADO

ESTI MONTADO O CONTROLADO

Las Cápsulas de Raquin
APROBADAS y RECOMENDADAS por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS
Curan, sin cansar el estómago.


Las Cápsulas de Copaiba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).
Las Cápsulas de Trementina de Raquin curan el catarro pulmonar, el intestinal, el de la vejiga, etc., etc.
Las Cápsulas de Alquitran de Raquin curan los constipados, las Bronquitis y las laringitis crónicas, aun en los casos de Tisis pulmonar. Estas Cápsulas constituyen un paliativo de una utilidad incontestable.

Depósito en todas las boticas donde se encuentran igualmente

El Vejigatorio y el Papel de Albespeyres
Las solas preparaciones empleadas en los hospitales del ejército francés para formar y mantener los vejigatorios.

MOLINOS HARINEROS
SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS
Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta
Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas muelas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los paises cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, Faubourg Poissonnière, Paris

AGUA y POLVOS Dentífricos
Docteur PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
6, Place de l'Opéra, 8 - Paris

MEALLA DE HIERRO á la exposicion de Viena de 1873.
Se encuentra en todas principales perfumerias.

Arrendamiento. Desde San Miguel, 29 de Setiembre de 1878, se arrienda el coto para caza mayor y menor de las dehesas Mesas del Fiel y de las Piedras, Cañadillas y Batanejos, con todos sus agregados, compuesto de 2481 fanegas, 2 celemines y 2 cuartillos de tierra, en el término de Hornachuelos, con dos casas de nueva construccion enclavadas en los estremos de las dehesas: cuyo arrendamiento tendrá lugar en subasta privada el 5 de Setiembre de 1878, en las casas y despacho de su Administrador D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 12, en Córdoba, bajo la renta y condiciones del pliego que podrá examinar quien tenga interés en la licitacion; advirtiéndose que desde el dia que emiece el contrato dejará de haber ganado cabrio en dichos terrenos. s8-4

Almoneda. La hay en la calle de Deanes 19. 4-2

Pérdida. En la noche del 8 del actual se han estraviado dos trapenses de crosó por las calles de Pedregosa, Pierna, Argote, plazuela de San Felipe Tesoro, plazuela de la Trinidad á la calle de las Campanas: la persona que los hubiera encontrado se servirá entregarlos en la de Pedregosa, núm. 24, y se gratificará. s4-4

Almoneda. En la calle del Baño de San Pedro núm. 8 se hace desde diez de la mañana hasta cuatro de la tarde. 4-4

Subasta. El dia 22 del presente mes y hora de doce á dos de su tarde se verificará extrajudicialmente la de las fincas urbanas que á continuacion se expresan, pertenecientes á la Testamentaria del difunto señor D. Eduardo Altuna; cuyo acto tendrá lugar en las casas que habitó dicho señor, calle Puerta del Osario núm. 12, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma.—Una casa núm. 33, Plazuela de Frias.—Otra id. núm. 21 Callejas de Alcantara.—Un gallero núm. 27 calle del Osario.—Una casa núm. 4 plazuela de Chirinos.—Otra idem núm. 42 calle de San Pablo.—Otra id. núm. 25 calle de Isabel segunda.—Otra id. núm. 1.º calle de la Palma.—Otra id. número 23 calle mayor de Santa Marina.—Otra id. Altillo Campo de la Verdad núm. 6.—Otra id. número 33 y 35 calle de la Concepcion.—Otra id. núm. 37 de la misma calle.—Otra id. número 184 calle Mayor de San Lorenzo, y la casa principal núm. 12 calle del Osario, ó plazuela de Frias. 6-3

Arrendamiento. La casa calle José Rey núm 31, y la de Leopoldo de Austria sin número, junto á San Juan, se arriendan en precio arreglado desde el dia. En la número 2 calle José Rey se contrata. 4-3

Dehesa de Quemadillas. Se venden 140 álamos blancos que se cortarán en la manguante de Agosto del presente año. Para tratar, con D. Rafael de Flores, Encarnacion, 6. 4-3

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Don Ramon Agas del Pozo, CIRUJANO DENTISTA,
que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-7

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Carniceros núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Librería del DIARIO informarán quién es el dueño.

La «Union.» Compañia general española de Seguros contra Incendios y Marítimos. La representa en esta provincia D. Nicolás Laborde: oficina calle del Silencio, hoy Torres-Cabreira, núm. 5. s4-2

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razón. 4-3

Ayuda de renta. La familia á quien convenga subarrendar una ó dos habitaciones de su casa á un matrimonio solo, cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones núm. 12. s8-1

Patatas. Se venden de secano, procedentes de la sierra, á finas y de esquisito gusto, pudiendo guardarlas todo el año sin podrirse. S. Juan 7. 4-3

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la librería de este periódico.

Arrendamiento. La casa calle del Realejo núm. 84 se arrienda desde el dia. La llave se encuentra en la Librería del DIARIO.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, de esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo. 4-1

Traspaso. Desde el dia se hace de la tienda especeria calle de la Concepcion número 41. Tambien se venden por separado unos estantes, un ropero, otro para colocar loza, y varios efectos. s4-3

Mesa. Se vende una de caoba maciza, de dos varas y pulgada de largo por una y cuarte de ancho, con los pies torneados y con sus correspondientes tornillos. Puede verse en la calle de la Zapateria vieja núm. 7. 4-3

Lana. La hay de venta de vellon y de superior calidad en la calle de Santa Isabel número 10. s10-4

Venta. Se hace de varios muebles y efectos de casa, asi como de una tinaja con aceitunas. Aladroses 7, darán razon. s4-3



EL FENIX ESPAÑOL.
Compañia de seguros reunidos.—Subdirección de Córdoba, á cargo de D. Cristóbal Maria Pesquero. Oficinas calle del Baño número 6.

Dinero. El procurador don José de Toro, Bataneros núm. 4, tiene encargo de colocar á préstamo hasta 15,000 duros, con hipoteca de fincas rústicas ó urbanas. 4-4

COLEGIO CATÓLICO de San Bernardo en Gibraltar.

Bajo la direccion del Ilustrisimo Sr. Obispo de Antioya, Vicario apostólico de Gibraltar. El curso académico de 1878 á 1879 se abrirá el 1.º de Setiembre próximo.

- La enseñanza está dividida en cinco partes:
- 1.º Primera enseñanza elemental y superior.
 - 2.º Segunda enseñanza hasta el grado de bachiller en artes.
 - 3.º Curso de aplicacion al comercio.
 - 4.º Preparacion para ingresar en los colegios militares y civiles y especialmente navales y de ingenieros.
 - 5.º Lenguas modernas, principalmente inglés, francés e italiano.
- Para mayor informe se pueden dirigir al infrascripto rector, Constantino Stefanopolis, presbitero.

Las personas que deseen prospectos pueden acudir á la redaccion de este periódico.

Arrendamiento. En subasta privada que tendrá lugar á las doce del dia cuatro de Setiembre de 1878, se arriendan las siguientes fincas, situadas en el término de Posadas, sirviendo de tipo las rentas que hoy ganan.

Cortijos.—Palma, ochavo alto y bajo, Barranco ó Rubiales, Fuente Alamos, Hornillo, Isla-Puentezuela, Hazas del cortijo Nuevo, Palmar, Cerro del Espino, Vueltas, Luna, Rubiales, Jataco, Látigos y Valdegallinas. Cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones núm. 12. s8-1

Venta. En la casa número 6 calle de Siete Rincones, se vende una cama grande de cañon, una prensa para copiar cartas y otros efectos. s4-1